

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0278/2023
Amt/Aktenzeichen 30/30.03	Datum 23.02.2023	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Finthen	Kenntnisnahme	21.03.2023	Ö

Betreff:
Sachstandsbericht zu Antrag 1543/2022 (SPD)
Kontrollkonzept für die Landwirtschaft in Finthen

Mainz, 17 März 2023

gez.

Manuela Matz
Beigeordnete

Die Verwaltung nimmt wie folgt Stellung:

Die Mitarbeiter:innen des Feldschutz innerhalb des Zentralen Vollzugs- und Ermittlungsdienstes verrichten ihren Dienst derzeit an 6 Tagen in der Woche.

Stand Dezember 2022 wurden alleine im Stadtteil Mainz-Finthen 127 Kontrollen durchgeführt. Dies bedeutet, dass der Feldschutz mehrfach wöchentlich im Stadtteil präsent war und auch künftig präsent sein wird.

Bei den Streifen werden auch jahreszeitbedingt Schwerpunkte gesetzt. Neben den Kontrollen der sich in Finthen befindlichen Naturschutzgebiete, der Überwachung der Einhaltung der Vorgaben der Feldwegesatzung wird auch ein Augenmerk auf mögliche illegale Müllablagerungen etc. gerichtet. Soweit solche Ablagerungen festgestellt werden, erfolgt über einen gemeinsam mit dem Amt 67 und dem Entsorgungsbetrieb abgestimmten Workflow, eine Meldung mit dem Ziel schnellstmöglich den Zustand zu beseitigen.

Hinsichtlich der Obstdiebstähle ist die Zuständigkeit der Polizeiinspektion 3 gegeben. Von dort wurde der Verwaltung Folgendes mitgeteilt:

„Es gibt die Konzeption zur Bekämpfung Obstdiebstählen der PI Mainz 3, die vor einigen Jahren gemeinsam mit den Obstbauern entwickelt wurde. Dieses beinhaltet insbesondere auch ein Reaktionskonzept / Alarmierungswege und Kartographierung des Gebietes, um polizeiliche Sachbearbeitung im Zusammenhang mit der Bearbeitung von Strafanzeigen zu optimieren. Die originäre Zuständigkeit liegt hier bei der Polizei, ebenso wie bei der vorbeugenden Bekämpfung von Straftaten.“

Da sich über die Jahre insbesondere aber keine weiter konkretisierbaren Hinweise auf die organisierte Begehung / Gewerbsmäßigkeit von Obstdiebstählen ergeben haben, haben wir das Konzept in die AAO (Allgemeine-Aufbau-Organisation) überführt und widmen uns dem Themenfeld nicht mehr speziell, sondern allgemein, wenn wieder Erntezeit ist. Daher führen wir auch keine besondere Statistik mehr.“